



INFORMACIÓN

BOLETÍN DE PRENSA No. 252

Universidad Central del Ecuador

Boletín de Prensa

Quito, DM 7 de enero de 2026

LA UCE IMPULSA LA ALFABETIZACIÓN EN INTELIGENCIA ARTIFICIAL, EJE ESTRATÉGICO PARA TODA LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA

La Universidad Central del Ecuador (UCE) realizó el lanzamiento oficial del Curso Básico de Alfabetización en Inteligencia Artificial, una iniciativa institucional dirigida a toda la comunidad universitaria, orientada a fortalecer una formación integral, crítica y responsable frente a los desafíos que plantea este nuevo campo de la informática en la educación superior pública.

El curso, que iniciará el próximo año, es liderado por el Vicerrectorado Académico y de Posgrado, con el apoyo de la Dirección de Desarrollo Académico (DDA) y la Dirección General Académica (DGA). Se concibe como una línea base de conocimientos que continuará desarrollándose mediante procesos formativos progresivos, priorizando la reflexión, la ética y la responsabilidad en el uso académico de la inteligencia artificial, más allá de una mirada exclusivamente técnica.

La propuesta busca comprender la inteligencia artificial desde una visión institucional, pedagógica y humanista, destacando el rol fundamental del docente para orientar, cuestionar y acompañar los procesos de aprendizaje. La capacitación promueve criterios académicos claros para el uso de la IA en la docencia, la investigación y la producción de conocimiento, fortaleciendo el pensamiento crítico, la autonomía intelectual y el compromiso social.

Este proceso ha sido posible gracias a la conformación de una Comisión Estratégica de Inteligencia Artificial, creada por iniciativa del Vicerrectorado Académico y de Posgrado e integrada por docentes y personal universitario, que, mediante el diálogo, el debate profundo y el consenso, definió los ejes transversales e interdisciplinarios de la capacitación.

Representantes de la UNESCO han reconocido a la UCE como pionera en procesos de alfabetización en inteligencia artificial dirigidos a toda la comunidad universitaria, destacando esta experiencia como una línea base de largo plazo, alineada con los principios del Consenso de Beijing, que promueven el empoderamiento docente, el uso ético e inclusivo de la IA y el fortalecimiento de la educación para el cumplimiento del ODS 4.

Con esta iniciativa y su lanzamiento oficial, la Universidad Central del Ecuador marca un hecho histórico para la academia nacional, reafirmando su compromiso con el bienestar de su comunidad universitaria y con el país. Al impulsar una comprensión crítica de la inteligencia artificial, la UCE apuesta por su uso con criterio académico, responsabilidad ética y sentido humano, como una herramienta para innovar la educación, reducir brechas de acceso al conocimiento y aportar al desarrollo social, consolidándose como un referente nacional en la reflexión ética y académica sobre la IA.

La comunidad universitaria podrá conocer más detalles sobre el curso a través de la información enviada a su correo institucional, así como mediante la página de Facebook de la DDA y los canales oficiales de comunicación de la UCE.

(N.S.).

CONTACTO

Dirección Comunicación
022 524 714 | dcc@uce.edu.ec